



RAPPORT D'ACTIVITÉS

préparé par

Patrick Razakamananifidiny
Coordonnateur de la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie
Conseiller en développement international
Université du Québec à Trois-Rivières

12 mai 2016

TABLE DES MATIÈRES

1	Conférence de prestige	2
2	Cérémonie d'ouverture – 5 à 7 en collaboration avec Boréalys	3
3	Des activités réalisées par le Salon du livre de Trois-Rivières	4
4	Des activités réalisées par la Société Saint-Jean-Baptiste en Mauricie.....	4
5	Conférence culturelle	5
6	Cérémonie de clôture.....	5
7	Un bilan positif	6
8	Annexes	8
	Coup d'envoi des activités de la Semaine de la francophonie.....	10
	Programme de la Semaine de la Francophonie en Mauricie.....	8
	Liste des Membres du comité organisateur.....	9
	Communiqués et articles de presse.....	10
	Liste des partenaires.....	18

Introduction : La Mauricie a célébré avec fierté la Journée internationale de la Francophonie

Du 11 au 20 mars dernier, la Mauricie a fêté avec fierté la Journée internationale de la Francophonie (JIF), pour une quatrième année consécutive, en réalisant plus de 40 activités réparties dans 7 villes et municipalités : Trois-Rivières, Maskinongé, Saint-Narcisse, Saint-Étienne-des-Grès, Saint-Boniface, Saint-Stanislas et Grand-Mère. Ces occasions ont permis à la population d'ici de célébrer, non seulement la langue française et les valeurs de solidarité et de dialogue des cultures portées par l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF¹), mais aussi la fierté mauricienne dans une perspective d'accueil des nouveaux arrivants et d'ouverture aux mondes francophone et non francophone à travers notre capacité à exporter. Les activités offertes sont très variées : tables rondes, conférences, spectacles, exposition d'œuvres d'art, atelier de formation, lectures, rencontres avec des auteurs, dictée-concours, etc. Voici ci-après quelques activités marquantes.

1 Conférence de prestige

Mardi 15 mars 2016 – Atrium C.E.U. au pavillon Ringuet de l'UQTR

Une conférence de prestige donnée par l'invité d'honneur, M. Clément Duhaime, administrateur d'État au ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec et administrateur de l'OIF de 2006 à 2015, a été organisée pour souligner de belle façon les célébrations de la JIF en Mauricie.



M. Clément Duhaime, administrateur d'État au ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec, en pleine conférence à l'Atrium C.E.U. de l'UQTR

¹ L'OIF regroupe 77 états et gouvernements, répartis sur les 5 continents et représentant quelque 900 millions d'habitants (13% de la population mondiale).

M. Duhaime a prononcé une conférence axée sur les enjeux liés à la Francophonie économique. Cet événement a fait salle comble, alors que plus de 100 participants, membres de la communauté universitaire et représentants des milieux éducatifs, culturels et socioéconomiques de la région, se sont présentés à l'Atrium C.E.U. de l'UQTR pour y assister.

2 Cérémonie d'ouverture – 5 à 7 en collaboration avec Boréal

Mardi 15 mars 2016 – Boréal, Trois-Rivières

Cette année, nous avons célébré tout particulièrement la fierté mauricienne autour de la Francophonie économique. C'était dans ce cadre que la cérémonie d'ouverture a été réalisée en collaboration avec Boréal. Ce fut également une occasion pour souligner le 5e anniversaire du musée Boréal et le lancement de la publication « Mémoires d'hommes - Mémoires d'usines ». Lors de cette cérémonie, l'invité d'honneur, Clément Duhaime, et les dignitaires ont rendu hommage aux ouvriers (bûcherons, draveurs) et aux papetiers qui ont développé l'économie de la région, tout en protégeant et en perpétuant la langue française, en plus de maintenir leur fierté francophone.



Cérémonie d'ouverture et de lancement de la publication « Mémoires d'hommes, mémoires d'usines »

« Mémoires d'hommes - Mémoires d'usines » est un livre sur l'histoire de l'industrie papetière à Trois-Rivières, jadis la capitale mondiale du papier journal. Dans cette publication, de nombreuses photos inédites de la collection du musée ainsi que des témoignages sont mis à l'honneur. Les invités ont eu le privilège de découvrir en premier le quotidien des bûcherons, draveurs et papetiers, mais aussi les dessous de l'usine et ses secrets. Ce livre, véritable pan de l'histoire trifluvienne, permet de conserver, transmettre et faire vivre la mémoire d'une industrie qui a grandement teinté la région et celle des travailleurs qui ont toujours été au cœur des activités du musée Boréal. Cette activité a aussi été une opportunité pour les uns et les autres de fraterniser, de mieux connaître la diversité du monde francophone et de participer à des dialogues interculturels.

3 Des activités réalisées par le Salon du livre de Trois-Rivières

Du 17 au 20 mars 2016, Centre des congrès, Hôtel Delta de Trois-Rivières

Plusieurs activités en lien avec la promotion de la langue française auprès des jeunes et des adultes ont été organisées par le Salon du livre de Trois-Rivières dans le cadre de son 28^e Salon du livre sous le thème « Prendre racine » et aussi à l'occasion des célébrations de la JIF en Mauricie. Les échanges des cultures entre les auteurs et leurs lecteurs, tout au long de cet événement, ont mis en valeur la fierté et la racine francophones.



Ambiance au 28^e Salon du livre mettant en valeur la fierté et la racine francophones

4 Des activités réalisées par la Société Saint-Jean-Baptiste en Mauricie

Vendredi 18 mars 2016, Espace Radio-Canada, Centre des congrès, Hôtel Delta de Trois-Rivières

Dans ses rôles de protection et de valorisation de la langue française, la Société Saint-Jean-Baptiste (SSJB) a également réalisé des activités en lien avec les célébrations de la JIF en Mauricie. L'une de ces activités consistait à décerner deux prix dans le cadre des concours Michelle-Roy (médias écrits) et L'Oreille enchantée (médias parlés) portant sur la qualité de la langue dans les médias en Mauricie. Cette année, la SSJB a honoré deux journalistes qui se sont démarqués par l'excellente qualité de la langue française dont ils font usage quotidiennement dans leurs communications avec leurs lecteurs ou leurs auditeurs.



Les lauréats des concours de la SSJB entourés de la responsable concours et de Michelle Roy

5 Conférence culturelle

Samedi 19 mars 2016 – Salon de Chenaux, Centre des congrès, Hôtel Delta de Trois-Rivières

Près de 50 Québécois et nouveaux arrivants ont eu le privilège d'assister à la conférence culturelle sous le thème « Racines et identité », coanimée par deux historiennes du musée Boréal, Valérie Bourgeois et Émilie Papillon. Elles ont raconté, à travers le livre « Mémoires d'hommes - Mémoires d'usines », les racines industrielles de Trois-Rivières, jadis la capitale mondiale du papier journal. À l'aide de témoignages, d'anecdotes et de photos inédites, elles ont su transporter l'assistance pour vivre les émotions d'antan, mais qui restent gravées au cœur de l'histoire collective de la région.



Les deux historiennes du musée Boréal en pleine conférence sur l'histoire industrielle de Trois-Rivières

6 Cérémonie de clôture

Dimanche 20 mars 2016, Espace Radio-Canada, Centre des congrès, Hôtel Delta de Trois-Rivières

C'est devant une salle pleine à craquer que Sylvain Benoit, président de la JIF en Mauricie, a eu l'honneur de présenter nul autre que le très apprécié conteur, Fred Pellerin, récipiendaire de l'Ordre de la Pléiade 2015. Dans une ambiance conviviale, ce dernier a répondu pendant plus d'une heure aux nombreuses questions de Martin Francoeur, journaliste du quotidien *Le Nouvelliste* avec toute la simplicité, la candeur et la vivacité d'esprit qui ont fait sa renommée internationale. En plus de nous livrer quelques explications sur sa démarche artistique et l'importance de la Francophonie dans le monde, Fred Pellerin n'a pas manqué de s'amuser avec les gens réunis sur place en déclenchant les rires de la foule à plusieurs reprises. La conférence s'est terminée par la remise de l'Ordre des arts et des lettres du Québec, qu'il a accepté avec émotion.



Fred Pellerin enchantait le public et recevait l'Ordre des arts et des lettres du Québec

L'ensemble des activités réalisées dans le cadre des célébrations de la JIF en Mauricie est inscrit à la programmation régionale indiquée dans la brochure jointe au présent rapport.

7 Un bilan positif

La 4^e édition de la JIF en Mauricie s'est encore une fois démarquée cette année en offrant une programmation riche et variée mettant en vedette d'importants artisans et ambassadeurs de la langue française, tels que Fred Pellerin et Clément Duhaime et les ex-travailleurs des usines de pâtes et papiers de Trois-Rivières. La Francophonie économique a été soulignée tout particulièrement lors de cette 4^e édition. Dans cette perspective, nous avons eu le privilège de recevoir à titre d'invité d'honneur et de conférencier de marque, M. Clément Duhaime, administrateur d'État au ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec et administrateur de l'OIF de 2006 à 2015. Les célébrations de cette année ont été clôturées en toute beauté par l'excellente et vibrante conférence du conteur Fred Pellerin, récipiendaire de l'Ordre de la Pléiade 2015, qui a séduit un public comblé de joie, venu en grand nombre avec une salle pleine à craquer.

Les partenaires du comité organisateur ont été fiers, pour une 4^e année consécutive, de fédérer les efforts de plusieurs acteurs autour du thème régional « Fiers au cœur de la Francophonie » et de fêter la JIF en Mauricie du 11 au 20 mars dernier. L'espace de quelques jours, les gens de la Mauricie ont donc eu la chance de s'arrêter pour prendre conscience de l'importance de la langue française chez nous et à travers le monde.

Les célébrations sont rendues possibles grâce à une action concertée, en collaboration avec l'Institut de la Francophonie pour le développement durable, de treize partenaires régionaux : l'Université du Québec à Trois-Rivières, Culture Mauricie, Innovation et Développement économique Trois-Rivières, le Cégep de Trois-Rivières, le Salon du livre de Trois-Rivières, le Musée québécois de

culture populaire, le Réseau Biblio du Centre-du-Québec, de Lanaudière et de la Mauricie, le Festival international de la Poésie, le Service d'accueil des nouveaux arrivants Trois-Rivières, la Chambre de commerce et d'industries de Trois-Rivières, Corporation de développement culturel de Trois-Rivières, la Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie et Boréal.

Les partenaires impliqués sont convaincus que les célébrations de la JIF en Mauricie ont permis de jeter les bases solides pour le développement de liens étroits entre les acteurs régionaux, permettant d'accroître la visibilité de la région à l'échelle de la Francophonie. Ils cherchent à valoriser et à promouvoir la Francophonie comme une fierté et une valeur ajoutée pour la Mauricie sur les plans économiques, culturels et éducatifs.

La participation à cet événement, en plus d'être une belle vitrine pour les partenaires et pour la région dans le cercle francophone, constitue une noble façon de travailler ensemble afin de contribuer à la valorisation du français.

Les membres du comité organisateur expriment leurs vifs remerciements aux dignitaires, de même qu'au public venus massivement pour fêter avec nous la JIF en Mauricie. Ils rendent aussi hommage à la mobilisation et à la contribution des tous les partenaires éducatifs, culturels, socioéconomiques et politiques en Mauricie afin d'ajouter une dimension régionale toute spéciale aux célébrations de la JIF au Québec. Un grand merci également à notre partenaire international, l'IFDD.

8 Annexes

Annexe 1 Programme de la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie

Document ci-joint

Programmation complète également disponible sur le site : www.francophonieenmauricie.com

Annexe 2
Liste des membres du Comité organisateur

Sylvain Benoit

Directeur
Université du Québec à Trois-Rivières
Bureau de l'international et du recrutement
Président du Comité organisateur

Éric Lord

Directeur général
Culture Mauricie

Guy Rousseau

Directeur général
Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie

Julie Brosseau

Directrice générale
Salon du livre de Trois-Rivières

Marie-Pier Matteau

Directrice générale
Chambre de commerce et d'industries de
Trois-Rivières

Maryse Saint-Pierre

Enseignante au Département de Littérature et
communication, Animatrice linguistique, CARL
Cégep de Trois-Rivières

Marie-Line Sauvé

Commissaire à l'industrie touristique et agente
agricole
Innovation et développement économique
Trois-Rivières

Nancy Kukovica

Directrice générale
Corporation de développement culturel de
Trois-Rivières

Patrick Razakamananifidiny

Conseiller en développement international
Université du Québec à Trois-Rivières
Bureau de l'international et du recrutement
Coordonnateur du Comité organisateur

Yvon Noël

Directeur général
Musée québécois de culture populaire

Robert Aubin

Député fédéral de Trois-Rivières

Gaston Bellemare

Président
Festival international de la poésie

Maryse Baribeau

Directrice générale
Festival international de la poésie

Ivan Suaza

Directeur général
Service d'accueil des nouveaux arrivants
Trois-Rivières

France René

Directrice générale
Réseau BIBLIO du Centre-du-Québec, de
Lanaudière et de la Mauricie

Nicolas Lacoursière

Conseiller en communication
Université du Québec à Trois-Rivières
Bureau de l'international et du recrutement

Annexe 3
Communiqués et articles de presse

Coup d’envoi des activités de la Semaine de la francophonie

Par : [Rédaction EnTête](#), le 10 mars 2016.

<http://blogue.uqtr.ca/2016/03/10/coup-denvoi-des-activites-de-la-semaine-de-la-francophonie/>

Du 11 au 20 mars prochains, la Mauricie célébrera la Journée internationale de la Francophonie pour une quatrième année consécutive, par le biais d’une quarantaine d’activités soulignant l’importance du français dans la région.



MM. Daniel McMahon, recteur de l’UQTR, Sylvain Benoit, président du comité organisateur et directeur du Bureau de l’international et du recrutement à l’UQTR et Bernard Dubois, directeur adjoint de l’Institut de la Francophonie pour le développement durable.

Présentées sous le thème *Le pouvoir des mots*, les festivités seront notamment ponctuées des conférences du Trifluvien d’origine Clément Duhaime, administrateur d’État au ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec, ainsi que du conteur Fred Pellerin.

Le coup d’envoi des activités sera donné le 15 mars prochain à Boréalys, dans le cadre du lancement du livre *Mémoires d’hommes - Mémoires d’usines*. Cette cérémonie d’ouverture rendra hommage aux ouvriers et papetiers de Trois-Rivières qui ont développé l’économie de la région, tout en protégeant et en perpétuant la langue française.

Présent lors de cette soirée d’ouverture, M. Duhaime donnera également une conférence sur la Francophonie économique, un peu plus tôt dans la même journée, à l’Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR). Les dix jours d’activités se termineront le 20 mars par une conférence de Fred Pellerin à l’Hôtel Delta de Trois-Rivières, dans le cadre du Salon du livre.



« Chaque année, la programmation de la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie se bonifie, grâce au travail concerté de plus d'une douzaine d'acteurs socioéconomiques de la région. Ces partenaires mettent à profit le pouvoir des mots pour promouvoir notre langue », explique Sylvain Benoit, président du comité organisateur et directeur du Bureau de l'international et du recrutement à l'UQTR.

La Journée internationale de la Francophonie en Mauricie a vu le jour grâce à la collaboration de l'Institut de la Francophonie pour le développement durable, l'UQTR, Culture Mauricie, la Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie, le Salon du livre de Trois-Rivières, Innovation et Développement économique Trois-Rivières, le Cégep de Trois-Rivières, le Musée québécois de culture populaire, le Réseau Biblio du Centre-du-Québec, de Lanaudière et de la Mauricie, le Service d'accueil des nouveaux arrivants de Trois-Rivières, la Chambre de commerce et d'industries de Trois-Rivières, le Festival international de la Poésie, la Corporation de développement culturel de Trois-Rivières, ainsi que Boréalix.

Le détail de la programmation des activités reliées à la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie est disponible au www.francophonieenmauricie.com.



Communiqué

Journée internationale de la Francophonie en Mauricie

Trois-Rivières, le 9 mars 2016 – Du 11 au 20 mars prochains, la Mauricie célébrera la Journée internationale de la Francophonie pour une quatrième année consécutive, par le biais d'une quarantaine d'activités soulignant l'importance du français dans la région.

Présentées sous le thème *Le pouvoir des mots*, les festivités seront notamment ponctuées des conférences du Trifluvien d'origine Clément Duhaime, administrateur d'État au ministère des Relations Internationales et de la Francophonie du Québec, ainsi que du conteur Fred Pellerin.

Le coup d'envoi des activités sera donné le 15 mars prochain à Boréalys, dans le cadre du lancement du livre *Mémoires d'hommes, mémoires d'usine*. Cette cérémonie d'ouverture rendra hommage aux ouvriers et papetiers de Trois-Rivières qui ont développé l'économie de la région, tout en protégeant et en perpétuant la langue française.

Présent lors de cette soirée d'ouverture, M. Duhaime donnera également une conférence sur la Francophonie économique, un peu plus tôt dans la même journée, à l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR). Les dix jours d'activités se termineront le 20 mars par une conférence de Fred Pellerin à l'Hôtel Delta de Trois-Rivières, dans le cadre du Salon du livre.

« Chaque année, la programmation de la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie se bonifie, grâce au travail concerté de plus d'une douzaine d'acteurs socioéconomiques de la région. Ces partenaires mettent à profit le pouvoir des mots pour promouvoir notre langue », explique M. Sylvain Benoit, président du comité organisateur et directeur du Bureau de l'international et du recrutement à l'UQTR.

La Journée internationale de la Francophonie en Mauricie a vu le jour grâce à la collaboration de l'Institut de la Francophonie pour le développement durable, l'UQTR, Culture Mauricie, la Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie, le Salon du livre de Trois-Rivières, Innovation et Développement économique Trois-Rivières, le Cégep de Trois-Rivières, le Musée québécois de culture populaire, le Réseau Biblio du Centre-du-Québec, de Lanaudière et de la Mauricie, le Service d'accueil des nouveaux arrivants de Trois-Rivières, la Chambre de commerce et d'industries de Trois-Rivières, le Festival International de la Poésie, la Corporation de développement culturel de Trois-Rivières ainsi que Boréalys.

Le détail de la programmation des activités reliées à la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie est disponible au www.francophonieenmauricie.com.

Sous le thème régional Fiers au coeur de la Francophonie

Une initiative de l'Organisation internationale de la Francophonie

Chaque année, la Journée internationale de la Francophonie est célébrée à la grandeur de la planète, à l'invitation de l'Organisation internationale de la Francophonie. Cet organisme regroupe 77 états et gouvernements, répartis sur les 5 continents et représentant quelque 900 millions d'habitants (13 % de la population mondiale).

L'Organisation internationale de la Francophonie est une institution fondée sur le partage d'une langue, le français, et de valeurs communes. Elle mène des actions politiques et de coopération pour donner corps à une solidarité active au bénéfice de ses membres. Elle agit dans le respect de la diversité culturelle et linguistique, au service de la promotion de la langue française, de la paix et du développement durable.

– 30 –

Source

Bureau de l'international et du recrutement, UQTR

Renseignements et coordination d'entrevues

Nicolas Lacoursière, conseiller en communication

Bureau de l'international et du recrutement, UQTR

Tel. : 819 376-5011, poste 2117

Cell. : 819 699-2611

nicolas.lacoursiere@uqtr.ca

SIMON KEAN

Retour en cour le 15 mars pour plaider coupable

NANCY MASSICOTTE
nancy.massicotte@lenouvelliste.qc.ca

TROIS-RIVIÈRES — C'est le 15 mars que Simon Kean se présentera au palais de justice de Trois-Rivières pour disposer de ses dossiers.

Comme l'a confirmé son avocat M^e Jean-François Lauzon mercredi, il va enregistrer des plaidoyers de culpabilité sur les chefs de bris de probation portés contre lui pour des événements survenus à Trois-Rivières et Québec. Le tribunal a d'ailleurs ordonné que le boxeur soit présent en cour le 15 mars.

Un rapport présentiel sera alors demandé, et ce, afin d'évaluer la personnalité de l'individu. Les conclusions devraient ainsi aider le juge à prononcer la peine appropriée. Selon M^e Lauzon, la vie de Simon Kean a changé passablement depuis qu'il est passé du côté des professionnels. Il demeure maintenant à Montréal. Présentement, il s'entraîne en vue d'un combat ce week-end.

Rappelons que le boxeur aurait omis de respecter des conditions de sa probation en se rendant dans un bar du centre-ville trifluvien le 14 décembre dernier 2014. Puis, le 26 avril 2015, il aurait de nouveau

contrevenu à sa probation en consommant de l'alcool à Québec.

Ces événements font suite à une peine de dix mois de prison dont il avait écopé en février 2014 pour des voies de fait causant des lésions corporelles et des menaces de mort survenues en avril 2013. Le boxeur était intervenu physiquement dans une bagarre impliquant deux hommes. Toutefois, compte tenu de la détention préventive, il avait eu moins de deux mois à purger. Il devait aussi respecter une probation pendant deux ans qui l'obligeait à se tenir loin de l'alcool et des bars.

AGRESSION SEXUELLE SUR UNE LOCATAIRE

Six mois de prison pour Benoît Ferron

NANCY MASSICOTTE
nancy.massicotte@lenouvelliste.qc.ca

TROIS-RIVIÈRES — Benoît Ferron, un propriétaire de plusieurs immeubles à logements en Mauricie, a été condamné à une peine de six mois de prison pour avoir agressé sexuellement une locataire.

Au terme d'un procès, le juge Jacques Lacoursière l'a en effet déclaré coupable d'avoir abusé d'une femme qui venait tout juste de louer un de ses logements. Cette dernière avait contacté Benoît Ferron via Facebook. En novembre dernier, il était allé la chercher pour lui faire visiter un logement puisqu'elle n'avait pas de moyen de transport. Un bail avait été signé.

Or, dans la voiture, il en avait ensuite profité pour lui caresser la cuisse à quelques reprises et lui faire des propositions sexuelles très explicites. Lors d'autres rencontres, il lui avait touché les fesses, avait tenté de l'embrasser et lui avait fait de nouvelles propositions. Le 19 novembre, il s'était même présenté chez elle. Elle lui avait alors

annoncé qu'elle voulait mettre un terme au bail mais il avait refusé. Elle avait porté une plainte à la police et avait dû porter son dossier devant la Régie du logement.

L'individu, qui est âgé de 31 ans, compte de nombreux antécédents judiciaires et des causes pendantes pour des gestes de violence, des bris de conditions et des infractions reliées aux stupéfiants. Il souffre aussi d'un traumatisme crânien cérébral à la suite d'un accident de voiture survenu en 2003, ce qui peut provoquer chez lui de la désinhibition, de l'impulsivité et de l'agressivité.

À la suite des représentations des avocats au dossier (M^e Marie-Eve Paquet à la Couronne et M^e Pénélope Provencher à la défense), le tribunal a conclu que la peine appropriée dans son cas serait de six mois de prison. Compte tenu de sa détention provisoire, il lui reste donc deux mois à purger.

Notons que le chef d'agression sexuelle a été porté par voie de procédure sommaire, de sorte que la peine est moins sévère qu'une accusation par acte criminel.

Journée internationale de la Francophonie

Du 11 au 20 mars en Mauricie

LE POUVOIR DES MOTS

Programmation complète

www.francophonieenmauricie.com

Sous le thème régional
Fiers au coeur de la Francophonie



Accident mortel à Sainte-Anne-du-Sault

SAINTE-ANNE-DU-SAULT (GD) — Un homme dans la vingtaine est décédé mercredi à la suite d'une collision frontale survenue peu avant 17 h sur la route 261, à Sainte-Anne-du-Sault.

Selon la Sûreté du Québec, une manœuvre de dépassement serait à l'origine de l'accident. L'homme qui a perdu la vie était seul à bord de sa voiture lorsqu'il a tenté de dépasser par la gauche et n'aurait

pas aperçu la voiture qui venait en sens inverse.

Quatre personnes se trouvaient dans cette voiture. La conductrice a subi des blessures graves, mais on ne craint pas pour sa vie.

La route 261 a été fermée à la circulation une bonne partie de la soirée, le temps que des enquêteurs de la SQ spécialisés en reconstitution de scènes d'accident fassent leur travail.

Venez rencontrer notre équipe multidisciplinaire de 8 médecins vétérinaires et de 7 techniciennes en santé animale pour des conseils d'experts en bien être animal !

4470, 12^e AVENUE • SHAWINIGAN-SUD • 819 537.8926

Journée internationale de la Francophonie en Mauricie

Marianne Côté (/Auteur-Marianne-Cote/7447/1)
Publié le 09 mars 2016

FRANCOPHONIE. Du 11 au 20 mars, la Mauricie célébrera la Journée internationale de la Francophonie pour une quatrième année consécutive. Pour l'occasion, une quarantaine d'activités pour célébrer la langue française se tiendra dans sept municipalités de la région.



© TC Media - Marianne Côté
Francophonie Mauricie 2016

Présenté sous le thème «Le pouvoir des mots», le coup d'envoi des activités sera donné le 15 mars, dès 17h, à Boréalys, dans le cadre du lancement du livre *Mémoires d'hommes, mémoires d'usine*. Cette cérémonie d'ouverture rendra hommage aux ouvriers et papetiers de Trois-Rivières qui ont développé l'économie de la région, tout en protégeant et en perpétuant la langue française.

Plus tôt en journée, l'administrateur d'État au ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec, le Trifluvien Clément Duhaime, donnera une conférence sur la Francophonie économique, à l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR).

Les dix jours d'activités se termineront le 20 mars par une conférence de Fred Pellerin à l'Hôtel Delta de Trois-Rivières, dans le cadre du Salon du livre.

Le détail de la programmation des activités reliées à la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie est disponible au www.francophonieenmauricie.com. (<http://www.francophonieenmauricie.com>)

«Le pouvoir des mots»

Le chef d'orchestre du comité organisateur de la Mauricie, Sylvain Benoit, invite d'ailleurs la population à réfléchir à ce slogan. «Les mots viennent bel et bien avec un pouvoir, mais je crois qu'il est important de se rappeler qu'ils viennent également avec une grande responsabilité», a-t-il avancé.

«En effet, à travers les mots, nous avons le pouvoir et la responsabilité de favoriser une économie diversifiée, de dispenser d'une éducation de qualité afin de former les citoyens de demain. Avec ces outils, nous pouvons faire rayonner notre région, quel que soit le domaine d'activité», a-t-il poursuivi.

La Francophonie célébrée en grand en Mauricie



Dans l'ordre habituel, on retrouve Sylvain Benoit, président du comité organisateur, Daniel McMahon, recteur de l'UQTR, et Bernard Dubois, de l'IFDD.
Sylvain Mayer, Le Nouvelliste



[Marc Rochette](#)

Le Nouvelliste (Trois-Rivières) Pour une quatrième année consécutive, la Mauricie va célébrer en grand la Journée internationale de la Francophonie par le biais d'une quarantaine d'activités dans sept municipalités qui vont s'étendre du 11 au 20 mars afin de souligner l'importance du français dans la région.

Présentées sous le thème *Le pouvoir des mots*, les festivités seront notamment ponctuées des conférences du Trifluvien d'origine Clément Duhaime, administrateur d'État au ministère des Relations internationales et de la Francophonie du Québec, ainsi que du conteur Fred Pellerin.

«C'est une programmation variée à saveur culturelle et économique», a noté le directeur adjoint de l'Institut de la Francophonie pour le développement durable (IFDD), Bernard Dubois.

Le coup d'envoi des activités sera donné le 15 mars prochain à Boréal, dans le cadre du lancement du livre *Mémoires d'hommes, mémoires d'usine*.

Cette cérémonie d'ouverture rendra hommage aux ouvriers et papetiers de Trois-Rivières qui ont développé l'économie de la région, tout en protégeant et en perpétuant la langue française.

Présent lors de cette soirée d'ouverture, M. Duhaime donnera également une conférence sur la Francophonie économique, un peu plus tôt dans la même journée, à l'UQTR.

Les dix jours d'activités se termineront le 20 mars, Journée internationale de la Francophonie, par une conférence de Fred Pellerin à l'hôtel Delta de Trois-Rivières dans le cadre du Salon du livre.

«Chaque année, la programmation de la Journée Internationale de la Francophonie en Mauricie se bonifie, grâce au travail concerté de plus d'une douzaine d'acteurs socioéconomiques de la région. Ces partenaires mettent à profit le pouvoir des mots pour promouvoir notre langue», a souligné le président du comité organisateur et directeur du Bureau de l'international et du recrutement à l'UQTR, Sylvain Benoit.

D'ailleurs, pour son recteur, Daniel McMahon, l'université trifluvienne est un partenaire «tout à fait naturel» de la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie.

«On se trouve dans l'un des plus anciens lieux de peuplement français en Amérique. Depuis près de 50 ans, nous portons le flambeau de la langue française à l'UQTR et les mots sont à la base même de tout enseignement et tout apprentissage», a-t-il indiqué.

Chaque année, la Journée internationale de la Francophonie est célébrée à la grandeur de la planète, à l'invitation de l'Organisation internationale de la Francophonie. Cet organisme regroupe 77 États et gouvernements, répartis sur les cinq continents et représentant quelque 900 millions d'habitants, soit 13 % de la population mondiale.

Le détail de la programmation des activités reliées à la Journée internationale de la Francophonie en Mauricie est disponible au www.francophonieenmauricie.com (<http://francophonieenmauricie.com/>).

[Détente](#)

[Avis de décès](#)

[Archives](#)

[Petites annonces](#)

[Plan du site](#) [Modifier votre profil](#) [Foire aux questions](#) [Nous joindre](#) [Conditions d'utilisation](#) [Politique de confidentialité](#)

Annexe 4
Liste des partenaires

